

# SUD-BUÈCH | GRAND SISTERONNAIS

## INFOS PRATIQUES

### L'ÉPINE

**→ Troisième atelier herboristerie**  
Ce troisième rendez-vous porte sur les huiles essentielles utiles en randonnée. Aujourd'hui de 15 h à 17 h. À l'Auberge des Baronnières : 07 89 53 93 30.

### ORPIERRE

**→ Exposition**  
Dernier jour pour découvrir les œuvres de Sébastien Glaz, fusionneur d'éléments. De 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h. ARTÉLIER, ancienne mairie. Gratuit. 06 85 52 65 24.

### → Soirée dansante

Avec DJ Dylrum, karaoké et quiz musicaux. Ce soir à 21 h. Camping des Princes d'Orange : 04 92 66 22 53.

### → Orpierre dans ses Murs

Visite du village médiéval. Aujourd'hui à 17 h 30. Prix : 2 €. Gratuit pour les enfants (- de 12 ans). Animation Orpierre : 06 29 02 74 21.

**→ Exposition**

"Rèves d'encre" par Florie Boissy. Jusqu'au 4 août, de 9 h 30 à 13 h et de 15 h 30 à 19 h. Du lundi 6 août au samedi au mêmes horaires. À l'Office de tourisme. Gratuit. 04 92 66 30 45.

### → Marché de producteurs

Aujourd'hui de 17 h à 22 h. Restauration sur place. Au village : 04 92 66 30 45.

### SALÉON

**→ Concours de boules**  
Doublettes formées. Aujourd'hui à 19 h 30. Place de la mairie. La Taca d'Ol : 04 92 21 93 61.

**→ Exposition**  
"L'École au temps de la Grande Guerre". Aujourd'hui de 10 h à 12 h et de 16 h à 18 h. Chapelle Saint-Marc. Gratuit. Patrimoine et mémoire : 06 71 96 05 66.

### → Piscine

Baignade et relax en montagne. Tous les jours de 11 h à 14 h et de 15 h à 19 h. Jusqu'au 15 août. Piscine Maurice-Séveno.

## LOCALE EXPRESS

### SISTERON

**Fête des pères et des mères : 1 300 euros de chèques cadeaux**



→ Nicolas Laugier, président de l'APACS (Association pour la promotion et l'animation du commerce sisteronnais) accompagné d'élus de la municipalité a remis les prix aux heureux gagnants du jeu de la fête des pères et des mères organisé en mai et juin dernier par l'Association. Une opération qui a contribué à dynamiser le tissu économique local, avec l'association des commerçants, l'une des plus dynamiques et la plus importante du département. Les 10 gagnants ont eu le plaisir de recevoir pour 1 300 € de chèques cadeaux, valables dans les 120 commerces adhérents à l'APACS.

### ROSANS

**Stage d'aquarelle**



→ Un stage d'aquarelle s'est déroulé le week-end dernier à la maison des énergies dans les locaux loués à Adventic (médiation et animation numérique). Huit participants de toutes générations ont mis en pratique les techniques de l'aquarelle en suivant les conseils dispensés par Gilles Dugenet, artiste peintre.

### L'ÉPINE

**Les enfants donnent le top départ**



→ Du mardi 31 juillet au vendredi 3 août, la compagnie Officine théâtrale Barbacane proposait des ateliers théâtre enfants et adultes : une manière de se préparer au spectacle "Le songe d'une nuit d'été", comédie de William Shakespeare révisée par le metteur en scène Niccolò Scognamiglio. Ce sont les enfants qui ont donné le top départ de l'aventure. En partant à la découverte des personnages et en créant des masques. Dix enfants participaient à l'atelier. Ils chanteront et joueront dans le spectacle. Ils entreront en scène sur une berceuse de l'opéra de Benjamin Britten d'été et incarneront les elfes et les fées de la forêt. À l'aide de bandes plâtrées mouillées, ils étaient invités à créer leur masque personnage en laissant libre cours à leur imagination. "Le songe d'une nuit d'été" sera joué vendredi 3 août à 20 h 30 devant la chapelle. Le 4 août à 11 h 30 se déroulera un moment poétique autour du voyage et du jazz avec Novecento.

## MISON

# Les conseillers du Sisteronais-Buech unanimes sur la question des transports

Si la période estivale faisait craindre un absentéisme important, le quorum a tout de même été atteint et les débats ont pu avoir lieu, avec des nombreux points à l'ordre du jour, lundi à l'occasion du conseil communautaire du Sisteronais-Buech.

Le point majeur a porté sur la question du transport scolaire, débattu vendredi à la conférence des maires et qui, pour Gérard Tenoux, premier vice-président, constitue « un débat hautement sensible ». La loi NOTRe a en effet transféré la compétence du département à la Région, ce que Daniel Spagnou a déploré. Par ailleurs, la communauté de communes de La Motte-du-Caire-Turriers s'était auparavant emparée de cette compétence au niveau intercommunal et prenait en charge le coût du transport, et repris à sa charge par la CCSV à hauteur de 20 000 €.

La conséquence visible, une hausse pour les familles de 15 € à 110 € par rapport à l'an dernier, alors que dans le même temps les foyers des Alpes-de-Haute-Provence payaient 150 €. Il en découle des situations hétéroclites, et quant à la faisabilité d'une aide publique, les services de l'État ont à ce jour apporté des réponses contradictoires dans les deux départements.

Gérard Tenoux a résumé l'enjeu en ces termes : « Nous vivons dans un territoire extrêmement rural et dans un souci d'équité terri-



Gérard Tenoux et Daniel Spagnou ont invité les conseillers à un vote au moins de principe pour assumer le coût du transport scolaire.

toriale le président voudrait que les enfants soient traités de la même façon où qu'ils habitent », c'est-à-dire assumer la totalité de la part des familles. S'ajoutera aussi la part du transport dérogatoire qui elle est variable et dont le coût avoisinerait les 30 000 €. Le tout représenterait un total de 160 000 € qui serait financé par une hausse de la cotisation foncière des entreprises (CFE).

### Une attaque contre la ruralité

Le président et son vice-président, qui ont noté l'ingratitude des habitants ont lancé : « La rentrée, c'est demain ! Il faut crier symboliquement notre volonté politique pour rassurer

les familles. » Et Daniel Spagnou d'ajouter : « Si on n'est pas capable de faire jouer la solidarité sur ce dossier, la communauté Sisteronais-Buech n'a pas lieu d'être. » L'élu voit là une attaque contre la ruralité en poussant les habitants à délaisser le territoire pour se rapprocher des villes.

Puisque la compétence transport est désormais dévolue à la Région, la CCSV souhaite inscrire cette action dans le volet "action sociale". Florent Armand a néanmoins émis une réserve de principe, notant qu'avec cette mesure, « en voulant aider les familles, on allait surtout aider la Région ». La délibération a été adoptée à la quasi-unanimité (moins deux abstentions).

### L'INFO EN +

#### UN SITE INTERNET POUR LES CITOYENS

En fin de séance, c'est Matthieu Acompte en charge de la communication de l'intercommunalité, qui a présenté la nouvelle formule du site internet [www.sisteronais-buech.fr](http://www.sisteronais-buech.fr). Mis en ligne depuis 10 jours, le nouveau site, à la fois à destination des élus et de la population, vise à faire connaître l'intercommunalité et renvoyer les usagers vers les services de l'État compétents pour les différentes démarches de la vie quotidienne.

## Le gypse de Bayons, autre sujet épineux

L'hypothétique ouverture d'une carrière de gypse à Bayons par l'entreprise Knauf et l'éventualité d'une usine dans la zone d'activités du Poët a été l'autre grand sujet épineux de la soirée.

Gérard Tenoux a reconnu avoir participé, côté Hautes-Alpes, à une commission sur le sujet, sans connaître le passé existant (datant de 1995). Il a expliqué que l'entreprise étudie effectivement différents sites, ici et ailleurs en France. « Mon devoir en tant qu'élu lorsqu'on sait qu'une entreprise est intéressée par son territoire, c'est de s'informer. Alors oui j'ai fléchi notre territoire, mais pour l'instant

nous attendons qu'on nous présente un réel projet. »

Le président a demandé à la multinationale allemande Knauf de venir s'exprimer devant le conseil communautaire afin de préciser sa position. Il a été évoqué la création d'une soixantaine d'emplois et un gain de 500 000 € par an pour le territoire.

Mais Patrick Auriault, maire de Bayons, a montré son inquiétude : « Il faut vous représenter une carrière à ciel ouvert, un trou de 300 m et un convoyeur dans les tourniquets de Bayons. Si c'est parce qu'il y a du gypse, il faut savoir qu'il y en a dans tout le département ».

## BAYONS-TURRIERS

# Une carrière qui met les Hautes terres de Provence en ébullition



L'affluence des grands jours pour des habitants en recherche d'informations.

Une simple affiche et la première réunion d'information prévue par l'association Aide a regroupé plus de 120 personnes à la salle des sports de Turriers, lundi soir. Le projet de carrière mobile et nombreuses ont été les interrogations que Marc Linares a tenté de clarifier.

Le président de l'association Aide a présenté le retour du projet de carrière avec un diaporama qui évoquait dans un premier temps l'étude de Natacha Reynier (1995) et les orientations supposées pour 2018. Si le lieu d'extraction reste toujours le même sur des terrains achetés par l'entreprise Knauf vers le Col des Sagnes sur les communes de Turriers et de Bayons, l'usine d'extraction serait implantée sur la commune du Poët (lire nos précédentes éditions). Ce qui, outre les incidences directes sur le paysage, provoquera des problèmes de desserte, aussi bien par le nord (Turriers, Bellaffaire, Bréziers)

que par le sud avec la construction d'un porteur ou d'un tapis pour acheminer le gypse vers Bayons en évitant les tourniquets pour descendre vers le Forest-Lacour, la clue de Bayons et Clamensane. Dans tous les cas, les voies de circulation existantes ne supporteraient pas les 25 camions par jour (50 avec les retours à vide).

### Opacité

Ce manque de transparence laisse les portes ouvertes à toutes les suppositions. Et l'inquiétude était palpable dans l'assistance. Marc Linares a dû échauffer de nombreuses hypothèses en employant souvent le conditionnel, regrettant que la communauté de communes du Sisteronais-Buech ne soit pas plus claire vis-à-vis des habitants des Hautes terres, mais aussi vis-à-vis des élus de l'ancienne intercommunalité du Pays de La Motte-du-Caire-Turriers. Preuve en est, la semaine dernière,

le rejet de voir le projet de carrière aboutir par le vote à l'unanimité d'une délibération contre du conseil municipal de Bayons, les élus regrettant de n'avoir eu l'information que par des intermédiaires.

Plus d'infos : [www.aide-monges.com](http://www.aide-monges.com)

### L'INFO EN +

#### QUATRE PROPOSITIONS

La première réunion s'est terminée par quatre propositions de l'association Aide : faire bloc contre un projet qui anéantirait nos vallées, soutenir les élus de toutes les communes concernées, créer un collectif qui aurait pour objectif de mener des actions de sensibilisation, et mener une réflexion autour de la question "Quel projet de développement pour nos terres et notre montagne ?".

## BELLAFAIRE

# Green duo et ballades irlandaises

Green duo, c'est la fusion de deux artistes et de leurs univers respectifs. Wolfram Zimmermann au bouzouki, au chant, à la guitare, et Véronique Fargue à la guitare, au bodhran, à la flûte irlandaise et au chant, proposeront un merveilleux voyage à travers l'Irlande de maintenant et d'antan, ce soir, dans le cadre du Festival Vivre culture organisé par l'office de tourisme des Hautes terres de Provence.

Leurs multiples instruments agrémenteront cette soirée musicale où



Wolfram Zimmermann et Véronique Fargue.

douceur et rythmique sont les deux clés de ce duo que l'on dit magique.

À 20 h 30, à la salle des fêtes. Renseignements : 04 92 68 40 39.

## LA PIARRE

# La fête au village



Lucile Anedda, Jean-Luc Jofret, Annie Para, Jean Bernard, les finalistes du concours de pétanque.

Samedi dernier, tout était réuni pour que la fête de La Piarre soit réussie : météo idéale, Piarrois et amis au rendez-vous. En ouverture, le concours de pétanque a réuni 24 passionnés. La finale a opposé la paire Annie Para-Jean Bernard à Lucile Anedda-Jean-Luc Jofret. C'est la doublette Para-Bernard qui a remporté la partie sur le score sans appel de 13 à 4. À 19 h, c'est autour de l'apéritif offert la municipalité que la fête a battu son plein. Enfin, DJ Didier a entraîné tout le monde jusqu'au bout de la nuit.